

## **Plantean centro productivo para los avicultores**

El proyecto de ley que el Gobierno afina con el objetivo de estabilizar los precios de la carne de pollo en el país incluye entre sus principales pilares la construcción de un Complejo Productivo Avicultor en Cochabamba, consistente en un centro de acopio de insumos alimenticios compartido con la Empresa de Apoyo a la Producción de Alimentos (Emapa) y una cadena de frío para conservar la carne de pollo.

La información la dio ayer en Cochabamba el viceministro de Producción Industrial a Mediana y Gran Escala, Iván Camilo Morales, quien agregó que la proyectada Ley de Complejo Productivo Avicultor, elaborada por el Ministerio de Desarrollo Productivo, será “socializada” a partir de la próxima semana entre las organizaciones e instituciones involucradas en la cadena productiva de la carne de pollo.

El presidente de la Asociación Departamental de Avicultores (ADA), Willy Soria, dijo que el proyecto es una demanda del sector empresarial cochabambino y confirmó que la última semana de septiembre se instalarán mesas de trabajo en Cochabamba, para mejorar la proyectada ley en los capítulos relacionados con la sanidad animal, créditos, tributos, logística de transporte y asistencia técnica, entre otros temas. Al cabo de unas cuatro semanas de diálogo, según explicó Soria, ya se tendría clara la figura de montos de inversión y fuentes de financiamiento.

El Complejo estaría compuesto, en primera instancia, por un centro de acopio, consistente en un gran almacén donde se acumulen los insumos alimenticios para la crianza de pollos (granos de maíz amarillo, afrecho, cascajo de arroz y otros) para poder abastecer a los avicultores de Cochabamba, Santa Cruz y Chuquisaca con precios estables.

Emapa ampliaría las fuentes de aprovisionamiento de las fuentes actuales (maíz de Santa Cruz y ocasionalmente trigo de Argentina).

Esta provisión, de acuerdo con el proyecto, garantizaría la alimentación de las aves y evitaría los procesos de despoblamiento en las granjas.

En cuanto a la cadena de frío, el proyecto consiste en la instalación de grandes refrigeradores, donde los avicultores puedan acumular toda la producción de pollo, para una mejor distribución y comercialización del producto. Esta fase se considera primordial para exportaciones y casos extremos como los bloqueos de carreteras en los que los productores necesitan un lugar donde conservar la carne.

El pasado lunes, la ministra de Desarrollo Productivo, Teresa Morales, anunció que la ley entre otros puntos de fomento al sector y garantía de estabilidad de precios, contaría con la “válvula de exportación abierta”, es decir, que los mercados externos “estén abiertos para la exportación de carne de pollo, siempre y cuando haya abastecimiento interno y excedentes para su comercialización al exterior”.

## **Página Siete / La Paz**

### **Avicultores aseguran que no causaron alza de pollo**

La Asociación Nacional de Avicultores de Bolivia (ANAB) aseguró ayer que no tiene responsabilidad en el alza del precio del kilo de pollo, que llegó hasta 25 bolivianos. En los mercados comienza a bajar el costo de este producto.

El presidente de ANAB, Ricardo Alandia, aclaró que ellos entregan a 12 bolivianos el kilo a la red de comercializadores y que luego no pueden controlar el precio de la carne. Dijo que el Gobierno debe dejar de amenazar a los avicultores. "Estoy convocando al diálogo. Lo vuelvo a repetir: estamos dispuestos a buscar mecanismos que nos permitan

contar con el producto todo el año y a un precio estable, pero no bajo amenazas”, declaró a ERBOL.

Hizo notar que el precio de la carne de pollo, como en toda economía de mercado, se rige por la libre oferta y demanda, y responsabilizó a los comerciantes por el encarecimiento.

"Ellos (los vendedores) deben tener una utilidad, pero que sea razonable; no sé si son los comerciantes u otros los que hicieron la especulación. Considero que la ganancia de un boliviano por kilo es razonable”, aseguró.

Rememoró que el sector fue duramente golpeado a mediados de año por la sobreproducción, debido a lo cual registraron fuertes pérdidas. En los siguientes meses invirtieron menos en esta actividad productiva.

En las últimas semanas, el precio del kilo subió de 12 a 17 bolivianos en los mercados de La Paz. En Cochabamba, Sucre y El Alto, el costo escaló hasta incluso 25 bolivianos. Sin embargo, estos precios comenzaron a disminuir ayer.

En un recorrido por el mercado Rodríguez, la red ATB constató que el kilo de carne de pollo se cotizaba en 15,80 bolivianos. En la zona Sur, en Achumani, aún se vende el producto entre 16 y 16,50 bolivianos. IMBA vende el kilo a 15 bolivianos.

Las comerciantes sostienen que el precio de distribución no bajó. El Gobierno instó a bajar el precio a 15 bolivianos, tanto a distribuidores como vendedores, porque de lo contrario aplicará duras sanciones.



**Teléfono (5912) 2799673**

**Fax: (5912) 211 7326**

**Calle 21 N° 8227, Edificio Lydia, Piso 2, Oficina 201 Calacoto La Paz – Bolivia**

**Página web: [www.institutoprisma.org](http://www.institutoprisma.org)**

**Edición a cargo de Eduardo Grebe**